

Objekttyp: **Advertising**

Zeitschrift: **Revue Militaire Suisse**

Band (Jahr): **136 (1991)**

Heft 12

PDF erstellt am: **03.07.2024**

### **Nutzungsbedingungen**

Die ETH-Bibliothek ist Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Inhalten der Zeitschriften. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern.

Die auf der Plattform e-periodica veröffentlichten Dokumente stehen für nicht-kommerzielle Zwecke in Lehre und Forschung sowie für die private Nutzung frei zur Verfügung. Einzelne Dateien oder Ausdrucke aus diesem Angebot können zusammen mit diesen Nutzungsbedingungen und den korrekten Herkunftsbezeichnungen weitergegeben werden.

Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. Die systematische Speicherung von Teilen des elektronischen Angebots auf anderen Servern bedarf ebenfalls des schriftlichen Einverständnisses der Rechteinhaber.

### **Haftungsausschluss**

Alle Angaben erfolgen ohne Gewähr für Vollständigkeit oder Richtigkeit. Es wird keine Haftung übernommen für Schäden durch die Verwendung von Informationen aus diesem Online-Angebot oder durch das Fehlen von Informationen. Dies gilt auch für Inhalte Dritter, die über dieses Angebot zugänglich sind.

Dans la nouvelle configuration de l'Union, à condition qu'elle se réalise, deux variantes sont envisageables pour la défense collective. La première consisterait en une alliance du type OTAN, comme suggéré par des représentants occidentaux et laissant une certaine liberté de manœuvre aux membres de l'alliance. La seconde reprendrait le modèle de l'ancien Pacte de Varsovie, avec une direction militaire centralisée, mais excluant les contraintes politiques et économiques. Cette variante correspond davantage aux vœux du pouvoir central mais, dans le cas de la Fédération de Russie, les options sont encore ouvertes. Certains hauts responsables proposent même

la suppression pure et simple de l'état-major dans la nouvelle Union. Dans le cas de son maintien, la Russie et ses alliés pourraient s'appuyer sur l'ancien état-major soviétique, parfaitement organisé mais subordonné cette fois à un ministre civil. Il s'agirait d'un facteur de stabilisation, rassurant pour tout le monde, mais se traduisant inévitablement par une domination russe au sein de l'alliance de républiques souveraines. Cet aspect soulèvera certainement des controverses et pour l'instant le problème reste entier.

Parallèlement à la reconversion de l'industrie militaire, garant d'une économie plus saine, il s'agira de pour-

suivre les contacts destinés à créer un climat de confiance, pour aborder les négociations sur la réduction des armements conventionnels en Europe. La réunion de Moscou a clairement montré que des contacts directs entre spécialistes devenaient indispensables pour concrétiser les désirs des politiciens. Ce sera le but de différentes rencontres tenues dans le cadre de la CSECE et regroupant des représentants de divers pays. Nous reviendrons dans ces colonnes sur la réunion d'Oberammergau (20-25 octobre 1991), fréquentée pour la première fois par une importante délégation soviétique et destinée à traiter des problèmes de la sécurité collective en Europe.

F. S.



## *Les comptes SBS - des comptes pour viser juste.*



**Société de  
Banque Suisse**

**Une idée d'avance**